

# Petite chonique et bibliographie

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **2 (1894)**

Heft 12

PDF erstellt am: **30.06.2024**

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

Il est donc à notre avis inadmissible qu'une famille qui, comme le dit M. Gay, joua un rôle marquant dans le diocèse de Sion, n'ait pas même une mention dans l'endroit dont elle portait le nom et dans la contrée où ses richesses et ses alliances auraient dû lui assurer une place prépondérante.

De ce mutisme général, nous concluons donc que cette famille n'a jamais existé dans le village vaudois d'Ollon et nous n'hésitons pas à lui donner comme origine le petit village valaisan de ce nom. Nous croirions même volontiers qu'elle était une branche cadette de la famille des nobles de Granges, branche qui aurait pris le nom du fief démembré de la grande seigneurie. Les armes des nobles de Granges, des Sinople aux trois aigles d'or, deux et un, sont devenues celles de la commune, on les voit sur la borne qui sépare les territoires d'Ollon et de Lens, avec la date 1525.

Nous voyons du reste la famille d'Ollon, dès son origine, posséder des fiefs à Granges où l'un de ses membres habitait un château. Girold d'Ollon est témoin pour Louis et Guillaume de Granges, plus tard nous voyons Mermet d'Ollon hériter d'un fief à Granges et un titre mentionné dans ce lieu la tour de Mermet d'Ollon, donzel.

Il serait facile d'appuyer notre manière de voir sur d'autres preuves tout aussi concluantes, mais nous croyons en avoir assez dit sur cette question.

Aigle, 1<sup>er</sup> septembre 1894.

KUES.

---

### PETITE CHRONIQUE ET BIBLIOGRAPHIE

Nous signalons aux maîtres d'histoire l'intéressant ouvrage de M. J.-El. David : *Guide pour l'enseignement de l'histoire universelle* à l'usage des élèves âgés de 12 à 15 ans. (Lausanne, imprimerie Ch. Viret-Genton, 1894.)

— En 1804, aux mises de vin du Dézaley, le Legerfass (tonneau) n° X s'est vendu 139 francs le char, et plusieurs tonneaux ne furent pas vendus. Il est loin, le temps où l'on achetait du Dézaley de la ville à 30 cent. le litre !

---